
 

 

 

 

 

 

 

Aunque ha transcurrido ya más de un mes, algunas de las junioras 

han compartido su experiencia de la Jornada Mundial de la 

Juventud. He aquí su testimonio. 

Un nuevo cielo se ha abierto ( Lc 19,1-10) 
 

Todos hemos visto imágenes de jóvenes de diferentes países reunidos en una gran plaza 
con el mismo propósito: ver al representante de Dios con sus propios ojos. Era tanta la ilusión 
que algunos grupos cargaron a sus compañeros en hombros, algunos se empujaron para estar en 
la cima y algunos jóvenes treparon al árbol con el deseo de ser encontrados. Esa hermosa escena 
también está escrita en el Evangelio del evangelista Lucas: Zaqueo también anhelaba encontrarse 
con Jesús y también se subió al árbol y ese encuentro lo transformó, lo liberó y le dio una vida 
completamente nueva. 
A través del profundo compartir del Papa Francisco, entre otras cosas, dijo: la iglesia tiene 
muchos asientos vacíos para todos. Cuando escuché esa declaración se me hizo un nudo en la 
garganta sin entender la razón, y también entendí el silencio del joven sentado a mi lado. Debe 
estar seguro, es el anhelo de liberarse en el alma de cada uno una profunda alfombra que se abre. 
 

Viaje En El Desierto. 
 

Para mantenernos despiertos esperando al Papa, tuvimos  que experimentar un viaje de 4 
horas bajo el sol, con equipaje personal, con cansancio…Me recuerda el viaje de 40 años en el 
desierto, he sentido la caída de los israelitas  y eso también me recuerda mi camino vocacional.  
Hemos cruzado el desierto hacia la tierra prometida con la presencia de Papa.   

El Papa Francisco no habla mucho, pero es muy claro y conciso. Una pregunta muy 
ingeniosa, pero que deja muchos interrogantes: ¿en nuestra vida hemos caído alguna vez?  
Entonces, ¿qué haces cuando tropiezas?  Necesitas ponerte de pie.  Entonces, ¿qué hacer cuando la 
persona a tu lado se cae? No hay que tener miedo, en cualquier situación hay que ponerse de pie. 
Dios nos ama como somos. Cuando compramos cosas hay que pagar, solo amor de Dios es gratis. 
Muy breve, pero un tesoro para mí y para muchos jóvenes. Aún resuenan los aplausos y gritos del 
despertar de los corazones olvidados. 
      Gracias a Dios y gratitud a la Congregación, por darnos la oportunidad de tener esta experiencia. 

           

Sor Lina 

Bendiciones en  JMJ 2023 
 Primero, quiero agradecer a Dios por la oportunidad de unirme a la Jornada Mundial 
de la Juventud 2023. Segundo, nuestro Instituto el mejor regalo que he recibido en mi vida. 
También a las personas que organizaron este evento que trabajaron arduamente y 
voluntarios como Sao, que ha sido muy generosa con nosotras para poder estar en su casa 
durante 8 días. 

ECOS  SEPTIEMBRE 2023



 Cuando vi al Papa Francisco, no pude evitar llorar, “lágrimas de alegría”. Todo el 
dolor y el cansancio se borraron ese tiempo lleno de alegría. Sentí que necesitaba esforzarme 
más para ser una persona más amable, paciente, humilde y fiel en mi vida religiosa. Aunque es 
difícil, pero con la gracia de Dios, puedo hacerlo.  
 Todo lo que puedo decir es muchas gracias a Dios, al Papa Francisco y al maestro 
general Gerard Timoner y a todos. Las abundantes bendiciones de Dios que he recibido  es 
una gran inspiración para mí para ser un buena religiosa. Espero y rezo para tener algo que 
aportar a la Iglesia. 
 Me di cuenta de lo que dice el Papa Francisco “Levanta, Levantarse” sígueme, etc. 
Esta palabra puede ayudar a levantarme de nuevo cuando me caigo físicamente y 
espiritualmente    
                        Sor Edna 
LA PAZ Y LA FE 

La JMJ me ha tocado el corazón y me ha llenado de esperanza y de paz. ¿Dónde podemos 
conseguir la paz? Sólo por Cristo, pero  para tener la paz, yo necesito la fe.  
    El lema del encuentro era: “María se levantó y salió a visitar a Isabel”. Una Iglesia 
peregrina necesita imitar a la Virgen María e ir  a la misión con alegría, paz y la fe. No se siente 
pasivamente, sino activamente ante los demás. Yo necesito estas cosas para mi misión también.  
    Lo que transcurrió, trajo a mi mente el recuerdo de una experiencia del pueblo Israel. Pasó 
40 años en el desierto, con calor, hambre, sed, quejas…pero por último pudieron encontrar a Dios.        
 Según las palabras de Papa  Francisco “Para todos hay sitio en la Iglesia y Dios nos ama 
como somos”. Ahora no tengo miedo que la Iglesia, a veces, parezca que está marchita porque 
sigue estando más viva.  

La JMJ me ayudó conocer a la gente Portuguesa, muy amable, especialmente Concei Sao 
que nos acogió en su casa. Su actitud  me ayudó a tener abierto mi corazón para recibir y dar a los 
demás. 

Sólo un corazón que arde por Cristo puede transmitir fe, paz y alegría.    

Sor Fides 

 

       JMJ LISBOA 2023 

Ha sido un gran don y experiencia para mí, porque allí he visto la alegría de fe y la 

comunión de los jóvenes, y los peregrinos, a pesar del calor, del sol, cansancio, agotamiento, 

especialmente el sábado que hemos hecho una peregrinación más o menos de cuatro horas bajo 

el sol para llegar al lugar de la vigilia de la noche. En ese momento yo comprendí a los Israelitas 

cuando caminaron cuarenta años en el desierto sin hay agua ni comida aunque yo lo tenía todo. 

Pero la cara de los jóvenes llena de alegría, ánimo, entusiasmo, impulsaban a otros a vivir el lema 

de la  JMJ “María se levantó y partió sin demora” porque la alegría no puede guardarse para uno 

mismo sino que se debe compartir con  los demás. El Papa Francisco dice que “nosotros no nos 

encontramos en Lisboa por casualidad, sino porque  el Señor nos llamó por nuestra nombre y 

hemos sido llamados porque somos amado”. 

El Papa repite muchas veces “no tengáis miedo” .Jesús conoce el corazón de cada uno de 

nosotras. Nosotras, a veces, por miedo no queremos salir de nosotras mismas, por eso no 

podemos encontramos la verdad, alegría, felicidad. Cuando yo medito esta palabra siento que 

Jesús me está dando ánimo y me impulsa  a ser más valiente porque ninguna cosa ni nadie en el 

mundo podrá separarme del amor de Dios porque Él está conmigo… 

     Sor Daniela 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Como final de la peregrinación de los jóvenes de la Familia Dominicana 

de España a la Jornada Mundial de la Juventud de Lisboa de 2023, se celebró 

una eucaristía en la víspera de la solemnidad de santo Domingo de Guzmán, 

con la presencia del maestro de la Orden, fray Gerad Francisco Timoner 

III, en la iglesia del convento de los frailes dominicos de Lisboa. 

Fue presidida por fray Vicente Niño que tomó las ideas lanzadas por el 

papa Francisco en la eucaristía de clausura de la JMJ, para personificarlas en 
Domingo y ponerlas como modo de vida y de predicación para los jóvenes: no 

tener miedo a vivir con pasión y en verdad; vivir a la escucha de la Palabra y 
del mundo con el corazón abierto a la compasión, y brillar con la alegría de 

una vida llena de sentido que le cuente al mundo la luz del evangelio. 

 

 

 

https://www.lisboa2023.org/es


 

 

 Sor Marcia “voló” para Chile hace unas semanas, pero ha querido dejarnos 

unas letras de despedida.  

Nuevamente la obediencia me pone en camino, ya preparada la maleta me despido de 

España. De todo lo vivido junto a la comunidad de Valladolid a la cual estoy muy agradecida 

por el recibimiento y aceptación en estos años  que hemos compartido, así como mi última 

asignación, breve por cierto, pero no menos importante y significativa, en San Lorenzo de 

Escorial. 

Muy especialmente al gobierno del Instituto y al de la Provincia de España por 

haberme dado la oportunidad de conocer y compartir el diario vivir de las hermanas, 

experiencias todas muy satisfactorias y significativas. 

Hoy a punto de partir me despido con un enorme agradecimiento y un fuerte abrazo 

para cada una de las hermanas de la Provincia. 

Amor y paz para todas.   

                                                   Sor Marcia Muñoz 

 

 

 

 

 

    SOR DOLORES RIOJA: PRIORA DE SAN LORENZO DE EL ESCORIAL  

SOR INÉS MARTÍN: PRIORA DE ÁVILA 

SOR LAURA CARRERA: ASIGNADA A SAN LORENZO DE EL ESCORIAL  

 

 

 

Durante todo el mes de septiembre, debido a que el día 30 

se conmemora el día de San Jerónimo, santo que dedicó su 

vida al estudio y a la traducción de la Biblia al latín, la 

Iglesia presta especial atención a la  Palabra de Dios 

contenida en las Sagradas Escrituras. 

La Palabra de Dios, como dice el Papa Francisco,   es "el 

lugar donde Dios se encuentra con todos y no deja las 

cosas como antes". 

 



 

                        LA SORPRESA DE UN SILENCIO 

 

 

Así, silenciosa como era, la última semana de agosto nuestra hermana Sor 

Carmen González, parecía cansada y con poca fuerza para hacer las cosas, aunque 

intentaba seguir participando en todo. Fue enviada al hospital y permaneció allí una 

escasa semana, donde día a día se le veía más débil. 

El día 4 de septiembre, pasado el mediodía, recibimos la sorpresa poco 

anunciada, de que nos había dejado. Poco tiempo nos dio a las hermanas de la 

comunidad a entender que era el final de su vida.  

Ha sido tan rápido que parece hasta el momento, que no nos hacemos a la idea 

de que su ausencia física es definitiva y los recuerdos de sus cosas, de sus gestos, son 

recordados cada día entre nosotras. 

Sor Carmen murió como vivió. Parece que se quiso ir sin hacer ningún ruido ni 

dar quehacer a sus hermanas de comunidad. 

De las poquitas palabras que pronunció, desde que se quedó sin fuerzas, 

expresó un pensamiento en una frase, que puede resumir lo que ella vivió 

especialmente estos pocos días: “El Señor llevó primero la cruz, ahora me toca a mí…” 

Podríamos decir que fue su última frase hasta sumirse en el silencio del resto de los 

días. 

 Sor Carmen era una persona agradecida. El agradecimiento a cualquier gesto o 

favor que se le hiciera era espontáneo y con el corazón.  

En los diálogos, cuando después de escuchar varias opiniones, cuando hablaba 

era para escucharla… ocurrente, reflexiva, sabía muy bien lo que decía; y lo hacía con 

una sencillez que era su riqueza. Discreta y atenta a lo que alguien necesitase, sin 

importarle otras cosas, con verdadero deseo de facilitar la vida de los demás.  

Estos días recordamos muchos sus cosas, sus salidas al jardín para respirar el 

aire fresco, su preocupación por ayudar a las hermanas que tenemos que comer más 

tarde, sus preguntas sobre cómo estamos en el colegio, el interés por poder ver ella 

misma cualquier cosa que fuera una novedad. 

El Señor la ha llamado, y le ha dado unos días para preparar mejor su corazón. 

Sus deseos de ser fiel y estar cerca de Él se ha cumplido. Estamos seguras de que no 

ha sido defraudada su esperanza y goza ya de la cercanía de Dios y la dicha sin fin en 

el reino celestial. 

Descansa en paz, querida hermana y sé feliz para toda la eternidad.  


